
Imparfait / Passé composé 

L‘Imparfait:  

Formation :  

Radical de la première personne du pluriel du présent de l’indicatif + terminaisons :  

Je voulais  

Tu voulais  

Il voulait  

Nous voulions  

Vous vouliez 

Ils voulaient  

Imparfait comme temps:  

L‘imparfait exprime un événement dans un passé indéfini. 

a) Le présent dans le passé : Autrefois les femmes qui travaillaient  avaient plus de liberté qu’on 
ne le pense. 

b) Description (le décor) : Le bar était  plein et tout le monde fumait , buvait  et riait . 

c) Répétition dans le passé : Chaque matin il allait  faire son marché à Saint-Ouen. 

L’imparfait comme mode :  

a) L’hypothèse : Si j’étais  riche j’achèterais une maison. 

b) Politesse : Pardon, monsieur. Je voulais  vous demander un renseignement. 

Passé composé :  

Formation :  

Auxiliaire être   ou avoir  au présent + participe passé. 

Avec auxiliaire être : le pp s’accorde avec le sujet : 

Elles  sont arrivées en retard. 

Il est arrivé en retard. 

Avec auxiliaire avoir : le pp s’accorde avec l’objet quand celui-ci est placé devant le verbe principal :  

Voici les clés  que j’ai oubliées dans la voiture !  

J’ai oublié les clés dans la voiture. 

Passé composé comme temps:  

Il exprime un événement achevé dans le passé, un passé déterminé : 

Tu as dîné ? 



Ce matin je me suis réveillé en retard. 

En 1989 je suis parti en France. 

Imparfait / passé composé :  

Le PC exprime un passé déterminé :  

J’ai rencontré  Paul en 1999.   

J’ai vécu  à Lyon pendant 25 ans. 

L’imparfait exprime un passé indéterminé :  

Jadis, beaucoup d’enfants travaillaient  aussi dur que les adultes. 

Quand deux événements simultanés : l’imparfait exprime l’événement interrompu par un autre :  

Je regardais  la télévision quand  le téléphone a sonné . 

L’imparfait sert d’arrière plan (circonstances, décor, commentaire) le passé composé introduit le 
premier plan (l’action, l’événement, ce qui survient) :  

Nous sommes sortis  vers sept heures, Le jour se levait  à peine, il y avait  peu de monde dans les 
rues, seules les boulangeries étaient  ouvertes.  Le brouillard était  épais et il faisait  très froid. 
Soudain, j’ai aperçu  une ombre.  

 

 


